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Ata da Vigésima Terceira Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 08 de setembro de 2020, às 
10h32, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do 
Vereador Vicente Mendes. 

 
Aos 08 dias de setembro de 2020, às 10h32, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Carlos Antônio da Cruz, 
Edna Gomes da Silva, Ezequiel Manoel dos Santos, Gessé Valério de Oliveira, 
Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, José Domingos dos 
Santos, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Maria Tereza Claudina de Araújo 
Silva (Tereza da Bomboniere), Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão), 
Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), Ronaldo Francisco dos 
Santos, e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) se reuniram ordinariamente 
para a 23ª Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta Sessão Legislativa, 
da Décima Sétima Legislatura. A Mesa Diretora foi composta por: Vicente Mendes Silva 
Neto, Presidente, Flávio Átila da Silva Leite, Primeiro Secretário, Jefferson Marcos Bezerra, 
Segundo Secretário, Augusto César da Cunha Paiva, Primeiro Vice-Presidente, Gessé 
Valério de Oliveira, Segundo Vice-Presidente, não havendo modificação em sua formação, 
durante a sessão. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos 
desta reunião e convida o Vereador José de Arimatéia para fazer a leitura da Bíblia e uma 
oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada 
a presença dos Vereadores supracitados, e a ausência do parlamentar Carlos José 
Mendes Silva (Galego da Farmácia), que apresentou atestado médico. Logo após, foi 
aberto o Pequeno Expediente que teve a ata da sessão anterior para ser lida, e em 
continuidade, o Presidente solicitou ao Primeiro Secretário que lesse o Expediente do Dia 
que teve apresentadas as seguintes proposições: Indicação nº 754/2020, Vereadora Edna 
Gomes, que solicita ao Poder Executivo a limpeza de canais na comunidade do Chiado do 
Rato, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 755/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita 
ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 5ª Travessa da rua 17, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 756/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da 1ª Travessa da rua Bela Vista, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 763/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo 
o conserto de um buraco na rua do Engenho Tiriri de Fora, Engenho Tiriri; Indicação nº 
764/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a instalação 
de coletores de lixo na rua José Pedro Ferreira, Vila Nova Tatuoca, Suape; Indicação nº 
765/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o conserto 
de buracos no Engenho Novo Barbalho, Zona Rural; Indicação nº 766/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma da escadaria da rua 27, 
Bairro São Francisco; Indicação nº 767/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que 
solicita ao Poder Executivo a instalação de led nos postes de iluminação da rua José Pedro 
Ferreira, Vila Nova Tatuoca, Suape; Indicação nº 768/2020, Vereador José Feliciano – 
Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a instalação de coletores de lixo na rua José 
Pedro Ferreira, Vila Nova Tatuoca, Suape; Indicação nº 769/2020, Vereador José Feliciano 
– Cianinho, que solicita ao Poder Executivo o calçamento de acesso ao Sitio Águas 
Compridas, Gaibu; Indicação nº 770/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita 
ao Poder Executivo o conserto de buracos no Engenho Barbalho, Zona Rural; Indicação nº 
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771/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a reforma 
da caixa de esgoto da rua da Juventude, Pontezinha; Indicação nº 779/2020, Vereador 
Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a construção de um UBF (Unidade Básica 
de Saúde) na área do Bom Conselho, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 780/2020, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo mutirão para orientação da Covid-
19 em toda Zona Rural; Indicação nº 781/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo a implantação de dentista no PSF (Posto Saúde da Família) da rua da 
Mangueira, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 782/2020, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo a implantação de dentista no PSF (Posto Saúde da Família) da 
rua Alto do Sol, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 783/2020, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo a implantação de dentista no PSF (Posto Saúde da Família) da 
rua Alto do Pires, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 784/2020, Vereadora Maria Tereza 
(Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação do Parque dos 
Eucaliptos, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 785/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza 
da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua José Antônio da Silva, 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 786/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo a abertura de uma unidade ambulatorial PSF (Posto de Saúde da Família) na 
Avenida Miguel Arraes, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 787/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação e a 
substituição das lâmpadas queimadas da rua Ernestina Batista, Pontezinha; Indicação nº 
788/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação e a remoção de entulhos na rua Abaeté, Pontezinha; Indicação nº 
789/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação e a substituição de tampas de esgoto da rua do Maestro, Pontezinha; 
Indicação nº 790/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza do canal de Enseada dos Corais; Indicação nº 791/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação, o conserto de buracos e a iluminação da rua do Manguinho, Gaibu; Indicação 
nº 792/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a colocação de placas que identifiquem o nome das ruas: José Gomes da Silva, 
do Riso, 1, 2, 4 e das Águias, em Pontezinha; Indicação nº 793/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de 
entulhos na avenida Conde da Boa Vista em Pontezinha; Indicação nº 794/2020, Vereadora 
Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de 
entulhos no Setor 3, Quadra 10, lote 15, em Enseada dos Corais; Indicação nº 795/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a 
inspeção em duas árvores que correm risco de queda na rua da Mocidade, Pontezinha; 
Requerimento nº 292/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita 
a Compesa a obra de saneamento da Avenida Conde da Boa Vista, Pontezinha; 
Requerimento nº 293/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
reforma patrimonial Padre Leite Bastos, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 296/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que requer a Compesa o conserto de 
uma tampa de concreto na entrada de Pontezinha; Requerimento nº 294/2020, Vereador 
Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo o recapeamento da rua Vinte, Loteamento 
Ilha, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 295/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da 
Bomboniere), que requer a Compesa o conserto de um cano estourado na rua 2, em 
Pontezinha; Pedido de Informação nº 001/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho, que 
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solicita a Compesa que informe as razões pelas quais existe falta de água potável na rua 
01, Loteamento Novo Horizonte, Charneca; Projeto de Resolução nº 008/2020, Comissão 
Permanente de Finanças e Orçamento, que reprova as contas do Exercício Financeiro de 
2015, do ex-prefeito Ivaldo Gomes da Silva; Projeto de Lei nº 253/2020, Vereador Augusto 
César – César Paiva, que dispõe sobre a organização e a retirada de fios que não esteja 
sendo usado nos postes de energia elétrica e dá outras providências; Projeto de Lei nº 
254/2020, Poder Executivo, que desafeta área localizada no Loteamento Enseada dos 
Corais, neste Município: destina área para o Centro de Triagem e dá outras providências. 
Dando continuidade, o Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos 
seguintes Parlamentares: Vereador Ricardo Carneiro diz que está aguardando a 
apresentação do secretário de planejamento para explicar a desafetação de Ponte dos 
Carvalhos e agora chega outra para Enseada, fala sobre as contas do prefeito do ex-
prefeito Ivaldo Gomes, e dá explicação dizendo que na primeira vez da história está votando 
uma questão que é meramente orçamentária, diz que o momento eleitoral tem o momento 
certo, afirma que a instituição falou sobre a possibilidade de se arrolar as testemunhas que 
seja comunicado o ex-prefeito e as testemunhas, declara que estão querendo passar o rolo 
compressor e não estão querendo respeitar o processo por conta dos projetos políticos, diz 
que tem aqui vários ex-secretários dos ex-prefeito e agora por brigas políticas e medo de 
perder o poder estão querendo de qualquer jeito fazer uma manobra, lê defesa e diz que 
essa Casa que deu R$ 25 mil Reais e não cassou Lula Cabral é mesma que quer condenar 
um homem simples, e que não é pra trazer a disputa de 2020 para dentro da Câmara; 
Vereador José Feliciano solicita um Voto de Pesar pelo falecimento de Romildo Martins, 
como reconhecimento da importância do seu trabalho; em aparte, o Vereador Gessé Valério 
diz que estava observando o discurso de Ricardinho e diz que não pode fazer defesa e 
acusação ao mesmo tempo, diz que não é falando mal da Câmara que se consegue as 
coisas, e todos os Vereadores têm consciência do que vão fazer, diz que conhece Tribunal 
de Contas e quem quer defender o parecer defende, diz que a oposição pode conversar e 
ver o que é melhor, diz que quem quer ganhar a eleição ganha, vai torcer para o seu 
candidato ganhar, pede que se pense quando se vai falar; de volta ao Vereador José 
Feliciano este diz foi procurador do ex-prefeito e no momento que viu que não dava mais 
saiu, diz que isso não o faz suspeito de ser o relator, pois a comissão acompanha o órgão 
técnico que é constitucionalmente determinado para acompanhar o processo, e quem for 
contra o tribunal de contas que votem de acordo com suas consciências e seu 
conhecimento, diz que o que o pauta é a consciência e o conhecimento que sempre buscou; 
Vereador José de Arimatéia fala sobre algumas ações que estão sendo realizadas, diz que 
agora o prefeito é o prefeito das praças, diz que o Cabo não controla a pandemia, diz que 
é uma cidade a reboque da corrupção, afirma que essa Casa tem de ter um pouco de 
responsabilidade, não pode ser apenas um instrumento de quem vota a favor e contra, falou 
sobre a comissão especial para investigar o roubo do prefeito rejeitada por esta Casa, mas 
a polícia e a justiça federal fez sua parte e agora começou um grande movimento de 
desafetação em tempo de eleição para o prefeito fazer o que quiser com essas áreas, 
sustenta que enquanto o povo não tem renda, a população sofre, aí vem o governo fazendo 
praça, torrando o dinheiro do Fundef, com a cidade desassistida sem política pública, diz 
que esses dias estão contados; Vereador José Domingos fala sobre as contas de José 
Ivaldo, diz que está aqui para fazer as coisas corretas, fala que todo o Executivo tem restos 
a pagar, diz que na gestão passada todas as contas foram aprovadas, então vai aprovar, 
diz que é perseguição política; Vereador Mário Anderson (Anderson Bocão), diz que quando 
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o debate fica na política fica aqui um debate bom, diz que muita gente passou um mandato 
sendo oposição a Vado e hoje vai fazer aliança, diz que prefere desistir da política a ficar 
do outro lado, diz que nessa Casa têm pessoas que gostam de bajular, de se aproveitar de 
certos momentos para atender seus interesses, esclarece que as contas foram reprovadas 
pelo Tribunal de Contas e diz que seu gabinete não tem capacidade técnica para debater 
com o Tribunal, e duvida que tenha um gabinete dessa Casa para ir contrário a um parecer, 
diz que aprovou as contas que foram votadas porque o parecer era para aprovação, segue 
o parecer, de quem quer que seja, questiona se tem Vereador mais capacitado que o 
parecer do tribunal de contas, defende que se pare com esse discurso que é questão 
política; em aparte, o Vereador Amaro do Sindicato diz que em outros momentos o próprio 
Vado orientou para que se seguisse o parecer do tribunal de contas; em aparte, ao Vereador 
José de Arimatéia diz que essa Casa tem votado como Lula Cabral manda, afirma que não 
se posicionou sobre as contas, pois ainda não recebeu; em aparte, o Vereador Ricardo 
Carneiro diz que precisa ter cuidado para não votar um parecer para fazer política, diz que 
o problema foi técnico, e defende que tem de ser coerente; ee volta ao Vereador Mário 
Anderson, este fala sobre segurança pública, fez uma crítica ao 18º Batalhão e hoje volta 
a agradecer ao batalhão por ter atendido solicitação sua; Vereador César Paiva diz que já 
foi contemplado na fala do Vereador José Feliciano que esta Casa terá maturidade para 
ver ao que é certo, não vai ser contrário por uma questão política, diz que não vai rebater 
a fala do Vereador José de Arimatéia, pois quando não tem praça ele fala, quando tem ele 
fala, segue em frente fazendo o melhor para a cidade, com o melhor prefeito da história do 
Cabo, o que mais fez, o que fará ainda mais; Vereador Ezequiel Manoel solicita um parecer 
técnico porque essa Casa tem recursos suficientes para contratar uma empresa, uma Casa 
que arrecada o que arrecada não pode justificar que não tem condições, diz que o TCE 
apenas opina, quem tem autonomia é o Poder Legislativo e essa Casa pode contratar uma 
equipe para avaliar com segurança técnica, pode-se questionar qualquer coisa, menos a 
falta de recursos, diz que até o presente momento não se recebeu nada, não se sabe nada 
sobre as contas, como pode opinar, diz que as pessoas esquecem rápido o que acontece 
na cidade e que foi dado ordem de serviço onde seria um novo batalhão e a central das 
políticas integradas, e agora o local onde o Governador veio não vai ser mais, vai ser 
construída uma praça, lembra que a praça nove de julho é inacabada, mas já se gastou 
mais de R$ 15 milhões de reais e ainda está abandonada, e diz que o governo continua 
fazendo praça, sustenta que ainda há uma contradição que precisa ser vista, conta os dias 
pra que esse governo acabe, diz que tem gente que ainda não sabe o que comer, e do 
outro lado gastar milhões em construção de praças, não existe rua bonita se dentro da casa 
do cidadã não tiver comida, fala que essa cidade é só margem da PE-60 e BR-101, critica 
o fato de que tem dentista e não tem equipamento, não tem especialistas, mas tem praça, 
afirma que estará nos 4 cantos da cidade dizendo que esse prefeito se afastou de Deus, 
que deixa de olhar quem passa fome, diz que esse silêncio vai ser dado como resposta no 
dia 15 de novembro à noite. Mantido o quórum, o Presidente abre a Ordem do Dia que 
teve matéria as seguintes matérias a serem votadas, em Votação Única: Indicação nº 
716/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 717/2020, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 718/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 719/2020, Vereador Gessé 
Valério; Indicação nº 741/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 742/2020, Vereadora 
Edna Gomes; Indicação nº 743/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 744/2020, 
Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 745/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 
746/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 747/2020, Vereadora Edna Gomes; 
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Indicação nº 748/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 749/2020, Vereadora Edna 
Gomes; Indicação nº 750/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 751/2020, Vereadora 
Edna Gomes; Indicação nº 752/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 753/2020, 
Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 757/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego 
da Farmácia; Indicação nº 761/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); 
Indicação nº 762/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 
763/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 764/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 778/2020, Vereador Augusto 
César – César Paiva; Requerimento nº 286/2020, Vereador Gessé Valério; Requerimento 
nº 287/2020, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 288/2020, Vereador Gessé Valério; 
Requerimento nº 289/2020, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 290/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; todas aprovadas a unanimidade; em Primeira 
Votação: Projeto de Lei nº 230/2020, Vereador José Feliciano de Barros Júnior – Cianinho; 
Projeto de Lei nº 231/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei 
nº 232/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 233/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 234/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 235/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 236/2020, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 237/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato; Projeto de Lei nº 238/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Projeto de Lei nº 239/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei 
nº 240/2020, Vereador Gessé Valério; Projeto de Lei nº 241/2020, Vereador Gessé Valério; 
Projeto de Lei nº 242/2020, Vereador Gessé Valério; Projeto de Lei nº 243/2020, Vereador 
Gessé Valério; todos aprovados a unanimidade; em Segunda Votação: Projeto de Lei nº 
184/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 195/2020,  
Vereador Jefferson Marcos; ambos aprovados a unanimidade. Por fim, O Presidente 
encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 09 de setembro, às 10 horas, e 
para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, 
discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
VICENTE MENDES SILVA NETO 
 
 
AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 
 


